



RÉUNION DE LA COMMISSION POLITIQUE DE L'ASSEMBLÉE PARLEMENTAIRE DE LA FRANCOPHONIE

Fiche synthèse

ACTIVITÉ	<ul style="list-style-type: none">- Activité de la Section du Québec de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie (APF)- Erevan (Arménie)- 19 au 21 mars 2018
PARTICIPANT	<ul style="list-style-type: none">- M. André Drolet, député de Jean-Lesage, vice-président et rapporteur de la Commission politique de l'APF.
CONTEXTE	<ul style="list-style-type: none">- La Commission politique est l'une des quatre commissions permanentes de l'APF. Les commissions se réunissent deux fois par année, soit une fois à la veille de la Session de l'APF et à une seconde occasion pour une réunion intersessionnelle. Au cours de cette réunion, les stratégies sont élaborées, les activités sont planifiées et les rapports sont étudiés avant leur présentation à la Session.- La Commission politique examine les questions politiques, l'État de droit dans le monde francophone, les rapports avec les institutions francophones, les orientations générales de l'Assemblée ainsi que les questions juridiques relatives au règlement et à ses dispositions d'application.- L'Arménie sera l'hôte du 27^e Sommet des chefs d'État et de gouvernement de la Francophonie, les 10 et 11 octobre 2018.
THÈMES	<ul style="list-style-type: none">- Actualité politique et parlementaire des sections de l'APF- Les situations politiques dans l'espace francophone- La lutte contre le radicalisme religieux- Les missions de maintien de la paix de l'ONU- La situation des communautés LGBTI- La peine de mort dans l'espace francophone- Étude du projet des statuts d'un réseau des jeunes parlementaires de l'APF.
OBJECTIFS ET ENJEUX	<ul style="list-style-type: none">- Informer les participants des principaux événements de l'actualité politique et parlementaire québécoise.- Présenter le point de vue de la section québécoise de l'APF sur les questions politiques, d'État de droit et de démocratie dans le monde francophone.

OBJECTIFS ET ENJEUX (SUITE)

- Sensibiliser les parlementaires aux enjeux liés au radicalisme religieux, au rôle capital des parlementaires dans ce domaine et aux actions qui peuvent être posées à cet égard.
- Présenter le nouveau thème d'étude de la Section du Québec en lien avec le plan de la présidence de l'APF.
- Contribuer au rayonnement institutionnel de l'Assemblée nationale et de la société québécoise au sein de l'espace francophone.

COMMENTAIRES/CONCLUSIONS

- À l'invitation du président de l'Assemblée nationale d'Arménie, M. Ara Babloyan, et sous la présidence du sénateur français, M. Christophe Frassa, près d'une cinquantaine de parlementaires, ont participé à cette réunion de la Commission politique.
- Le député de l'ANQ a présenté une revue de l'actualité politique et parlementaire québécoise depuis juillet 2017. Il a notamment fait état de la Stratégie numérique du Québec et de la légalisation du cannabis.
- L'étude des diverses situations politiques dans l'espace francophone a donné lieu à l'adoption de déclarations, sur la situation au Cambodge, en République démocratique du Congo, au Liban, au Haut-Karabakh et sur l'Alliance Sahel. La Commission a par ailleurs recommandé la mise sous alerte de la section cambodgienne, conformément aux mécanismes de vigilances démocratiques de l'APF, en raison du resserrement de l'espace démocratique observé depuis quelques années.
- Le député de l'ANQ a présenté son rapport final sur le thème de la lutte contre le radicalisme religieux ainsi qu'un projet de déclaration. Adoptée à l'unanimité, cette déclaration encourage l'adoption et le renforcement d'outils législatifs permettant de lutter efficacement contre le terrorisme et exhorte les États et gouvernements qui ont pris des engagements en la matière à les honorer.
- Afin d'être au diapason avec le thème du plan de la présidence de l'APF qui porte sur le numérique, le député québécois a présenté le nouveau thème d'étude de la Section du Québec qui portera sur la gouvernance numérique.
- Le député du Québec a donné son appui au nouveau thème de rapport de la section canadienne portant sur la situation des communautés LGBTI dans l'espace francophone.
- Les membres de la Commission ont étudié le projet de statuts d'un réseau des jeunes parlementaires de l'APF. Cette initiative vise à favoriser la représentation des jeunes parlementaires au sein de l'APF afin de leur permettre d'être eux aussi porteurs du projet francophone. La création effective du réseau sera débattue lors de l'Assemblée plénière de l'APF qui se tiendra à Québec, les 9 et 10 juillet 2018.
- Le vice-président de la commission a invité les parlementaires à participer en grand nombre à la prochaine réunion de la Commission qui se tiendra lors de la 44^e Session de l'APF, à Québec, en juillet 2018.

**COMMENTAIRES/CONCLUSIONS
(SUITE)**

- Le député de l'ANQ a pu s'enquérir des différents rapports à l'étude et des enjeux qui font l'objet de débats à la Commission politique.
- La participation de la Section du Québec a contribué au rayonnement institutionnel de l'Assemblée nationale au sein de la Francophonie parlementaire.

COÛT	Repas	545,00 \$
	Hébergement	554,00 \$
	Transport ¹	8 434,27 \$
	Interprétation	0,00 \$
	Autres ²	268,30 \$
	Total	9 801,57 \$

¹ Peut inclure des coûts de transport aérien et terrestre, pour se rendre sur les lieux de la mission et sur place, ainsi que des frais de stationnement.

² Peut inclure des frais d'inscription, de bagages, de visa et passeport, de vaccin et médicaments, de communication, des frais liés à une variation du taux de change et d'autres frais inhérents.